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RED ECOs de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación de la Ciudad de México 
 
MINUTA DE LA REUNIÓN DEL GRUPO DE DIABETES Y OBESIDAD DE LA RED ECOS del 12 de mayo de 2021 

 
 En la reunión virtual celebrada el 12 de mayo de 2021 participaron: Rosaura Ruiz Gutiérrez, Titular de 
SECTEI; Ofelia Angulo Guerrero, Subsecretaria de Ciencia, Tecnología e Innovación, SECTEI; Felipe Vadillo 
y Lorena Orozco del INMEGEN; Carlos A. Aguilar Salinas y Eduardo García del INCMNSZ; Jaime García Mena 
del CINVESTAV; Marcia Hiriart de la UNAM; Rubén Silva Tinoco de los SSPCDMX; Samuel Salinas,  Andrea 
Gabriela González y Eva Quiroga de PILARES; Adolfo Javier Romero Garibay de Universidad de la Salud; 
Gregorio Obrador de la UP; Guadalupe Cleva Villanueva del IPN; Ofelia Poblano del INSP; Jenny Vilchis del 
Hospital Infantil de México Federico Gómez; Alma Cristal Hernández y Mónica Camacho de la SECTEI.  

 
Se dio cuenta de las siguientes actividades:  

 
1. Trabajar en conjunto con el programa “Salud en tu vida” en los PILARES 

 
La Dra. Angulo informa sobre las reuniones de trabajo que se han sostenido con el Mtro. Samuel Salinas y 
se comenzará la capacitación de 30 personas para comenzar el proyecto. Para esta capacitación participará 
el INCMNSZ. También se han sostenido reuniones con el Dr. Rubén Silva para expandir el trabajo que se 
ha realizado en las clínicas de diabetes. 
 
La Mtra. Andrea Gabriela González  comenta que las personas que recibirán la capacitación son personas 
que pertenecen a los PILARES y actualmente se encuentran realizando actividades en línea y en campañas 
de vacunación, y solicita formalizar las fechas y horas para poder programarlo.   
 
El Dr. García destaca que se requiere mucho trabajo para mantener la disposición y voluntad de los 
pacientes para participar en el trabajo, por lo que la falta de insumos médicos o humanos, podría ser 
decisivo.  
 
La Dra. Ruiz solicita que envíen una lista de los insumos de laboratorio y medicamentos requeridos para 
poder llevar a cabo el proyecto inicial, a fin de poder solicitarlo.  
El Dr. Silva añade que también se requerirían recursos humanos y administrativos (papel, tinta, etc). 
 
El Dr. Obrador comenta que han podido retomar las actividades en físico en el Centro “Domingo 
Orvañanos”, se elaboran videos educativos y otros materiales que se compartirán con el grupo y población 
en general.  
 
La Dra. Ruiz sugiere retomar el proyecto de una campaña de difusión y demás para concientizar a la 
población y pensar y diseñar el trabajo territorial. La Dra. Cleva Villanueva sugiere integrar en la idea la 
revisión de básculas y glucómetros. En  campañas anteriores se detectó que hasta el 70% de la población 
reporto un sobrepeso, lo cual puede ser un dato útil para el proceso. 
 
Se recuperarán frases para enviar por mensaje de texto en la campaña que se realiza en conjunto con la 
ADIP, considerando también el costo.  
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Se presentará en la siguiente sesión el proyecto de glucómetro infrarrojo, la campaña de difusión y la 
propuesta de webinars.  
 
Próxima reunión: 19 de mayo de 2021. 
Siendo las 18:13 h se da por terminada la reunión. 
 
Evidencia fotográfica 

 
 


